

An den Oberbürgermeister  
der Landeshauptstadt München  
Herrn Dieter Reiter  
Rathaus, Marienplatz 8  
80331 München

München, 22. Juli 2020

**Änderungsantrag zum TOP A3 der Stadtratsvollversammlung:  
Umsetzungsbeschluss zur Gründung des Mobilitätsreferats  
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 00691**

Der Antrag des Referenten wird wie folgt geändert:

**Punkt 0 NEU:** Die Gründung des Mobilitätsreferats findet zum 01.01.2022 statt.

**Punkte 1 bis 22** werden entsprechend angepasst.

**Begründung:**

**Mobilitätsreferat ja – aber nicht jetzt**

In der jetzigen Haushaltssituation, in der an fast allen Stellen der Stadt gespart wird, ist es nicht zu verantworten, ein neues Referat zu gründen. Grundsätzlich soll das neue Mobilitätsreferat Kompetenzen der bestehenden Referate bündeln und an einem Ort verbinden. Dies ist mit einer guten Zusammenarbeit der Referate in bestehender Form teilweise schon gegeben und kann für das kommende Jahr auch noch weiter ausgebaut werden. Die Mobilitätswende ist eine der größten Herausforderungen, denen wir in den nächsten Jahren gegenüberstehen, und wir müssen alle zusammen daran arbeiten. Es ist nicht nur vertretbar, dass wir 30 Personen in den Overhead eines neuen Referats einstellen anstatt z.B. Stellen im Planungsreferat für die Erarbeitung des Mobilitätsplans, der Autofreien Altstadt oder Sozialarbeiter für die Fachstelle nächtliches Feiern. Wir sollen in dieser schwierigen Haushaltssituation Prioritäten setzen und Stellen belegen, die versprochen waren, anstatt teure Overheads zu schaffen.

**Initiative: Stefan Jagel**

Brigitte Wolf

Marie Burneleit

Thomas Lechner

Mitglieder des Stadtrats